

Una Universidad comprometida con la excelencia académica y con el compromiso social

Este año se celebra el 178 Aniversario de la fundación de nuestra *alma mater* mediante decreto legislativo, un 16 de febrero de 1841 en las instalaciones del Convento de San Francisco, ubicado en el centro histórico de San Salvador, aledaño a las actuales instalaciones de la Catedral Metropolitana. Desde ese mismo año, la Universidad de El Salvador ha jugado un importante rol de conciencia crítica de la sociedad en los más acuciantes problemas que han aquejado al país. Basta para ello recordar el rol que jugó la Universidad en la insurrección de 1932, que fue acallada mediante la masacre de más de 30,000 insurgentes, mayoritariamente campesinos del Occidente del país, y entre cuyos líderes estaban tres estudiantes de la Facultad de Jurisprudencia y Ciencias Sociales, los bachilleres Agustín Farabundo Martí, Alfonso Luna y Mario Zapata. En ese mismo contexto es necesario destacar la participación de líderes universitarios en la gesta de abril y mayo de 1944, durante la Huelga de Brazos Caídos, que acabó con la dictadura militar del General Maximiliano Hernández Martínez, y al frente de cuya lucha estuvieron dirigentes universitarios como Fabio Castillo Figueroa, Jorge Arias Gómez, Reynaldo Galindo Pohl, Raúl Castellanos, entre otros. Asimismo es de indiscutible valor la oposición universitaria a la dictadura del Teniente Coronel José María Lemus, quien fue derrocado en octubre de 1960, gracias a los esfuerzos de militares patriotas y de universitarios destacados como Roque Dalton García, Schafik Jorge Hándal, Ivo Príamo Alvarenga, Mario Salazar Valiente, Fabio Castillo.

De igual forma hay que destacar que la plana mayor de la insurgencia del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) que condujo la guerra civil de doce años, entre 1980-1992, la integraban líderes universitarios que, conscientes de su compromiso de universitarios comprometidos con su pueblo, se vieron obligados a tomar las armas. Entre ellos los comandantes Roberto Roca, Eduardo Sancho, Joaquín Villalobos, Ana Guadalupe Martínez, Schafik Jorge Hándal, Dagoberto Gutiérrez, Nidia Díaz, Lorena Peña.

El anterior recuento histórico es necesario para contextualizar el rol de

vanguardia que siempre ha jugado nuestra casa de estudios en las luchas por el progreso, la justicia social, la excelencia académica y la democratización de nuestro país. En este sentido es muy destacado el rol de la Universidad de El Salvador frente a los grandes retos y amenazas que enfrenta el país. Sobre todo por las intenciones perversas del gran capital de privatizar el agua, la salud y la educación en El Salvador. Se trata de puntos controversiales que aún están en la agenda del sector plutocrático nacional y contra el cual hay que implementar una lucha abierta para evitar que derechos humanos fundamentales como el derecho al agua, la salud y la educación sean convertidos en mercancía y en moneda de cambio de las estructuras de poder de nuestro país.

Por ello es imprescindible que al igual que lo hemos hecho en los últimos meses, nos mantengamos en pie de lucha contra la privatización del agua, lucha en la cual no estamos solos sino acompañados por otros sectores de la sociedad.

Por el lado de la excelencia académica, nuestra Universidad cuenta con una serie de maestrías y doctorados que se están actualmente implementando con el objetivo de mejorar la formación docente y de preparar el cambio generacional de las nuevas generaciones de universitarios.

También es de destacar el crecimiento de nuestra Universidad tanto a nivel geográfico, como lo demuestra la reciente creación de un campus en Ahuachapán así como con la consolidación de la Universidad en Línea, que cada ciclo incrementa su número de alumnos y carreras.

En la actual coyuntura histórica de nuestra Alma máter, tenemos la satisfacción de seguir con la tradición de estudio y lucha, de excelencia académica y compromiso social con nuestro pueblo, que desde su fundación siempre ha caracterizado a la Universidad de El Salvador.

"HACIA LA LIBERTAD POR LA CULTURA"